ARCHIVES DÉPARTEMENTALES



- L A D R O M E -

LE DÉPARTEMENT

18 OCTOBRE 15 NOVEMBRE 13 DÉCEMBRE 2023 À 18 H 30



Les châteaux et autres forteresses jalonnent le territoire drômois. Les apports conjugués de l'histoire et de l'archéologie permettent de renouveler nos connaissances sur ces édifices à vocation défensive, devenus au fil des siècles des résidences de prestige, des lieux d'enfermement et aujourd'hui des sites touristiques.

Mercredi 18 octobre

Châteaux dans la Drôme: recherches en cours

Les châteaux de la Drôme se déclinent en de multiples formes et dénominations (mottes, bâties, maisons-fortes), réparties en plaine ou en montagne. Les villages fortifiés constituent le modèle le plus représentatif du castrum, mot latin aux multiples sens, et de ce fait intraduisible. Il y a deux décennies paraissait une première synthèse, très vite épuisée. Depuis lors, la manière d'étudier ces fortifications bénéficie des nouvelles techniques archéologiques mais bien des archives restent à explorer...

Mercredi 15 novembre

Michèle BOIS Docteur en archéologie médiévale

Le château des comtes d'Albon

Les recherches archéologiques récentes menées sur le site de la Tour d'Albon (Drôme) ont permis de mettre au jour l'important ensemble architectural de la résidence comtale et de retracer une partie de l'histoire et des origines du Dauphiné.

Jean-Michel POISSON Maître de conférences émérite à l'École des hautes études en sciences sociales





La Tour de Crest, une forteresse de la vallée de la Drôme

Sur le site du château des Arnaud, fondateurs de la ville, les évêques de Valence et Die construisent un château plus important (château supérieur). Celui-ci domine l'édifice élevé par les comtes de Valentinois et de Diois (château inférieur). Lorsque les comtes s'emparent définitivement du château épiscopal, ils font rehausser les murs et couvrir l'ensemble de manière à créer la puissante « Tour de Crest » qui domine toujours la ville. En 1629, le roi Louis XIII ordonne la démolition de la forteresse de Crest. Seul subsiste le donjon, la « tour » qui devient une prison pendant deux siècles et où sont enfermés, outre les voleurs, vagabonds, faux-monnayeurs, aliénés, prostituées, soldats réfractaires ou déserteurs, des protestants insoumis, des opposants aux divers régimes, des condamnés par lettre de cachet et, en 1851, des centaines d'insurgés contre le coup d'État. Vers la fin du XIX^e siècle, la tour, classée monument historique, devient propriété d'un notable crestois. Elle est enfin achetée par la ville en 1988 et reçoit des milliers de visiteurs.

Claude HUOT et Robert SERRE Historiens



ARCHIVES DÉPARTEMENTALES

14, rue de la Manutention 26000 Valence **04 75 82 44 80** Bus Ligne C5 arrêt Préfecture Cycle organisé en collaboration avec la Revue drômoise



